

Que no se puede echar a patadas a 12 millones de personas: ¿y qué fue entonces lo que usted hizo el miércoles pasado, mister Bush?



Las deserciones afectan al PRI en Tabasco, a 8 días de las elecciones

□ La renuncia del ex senador Oscar Cantón Zetina propicia el éxodo de militantes hacia las filas del PRD

RENE ALBERTO LOPEZ, CORRESPONSAL ■ 28

Costará \$1,800 millones devolver IVA a quienes paguen con tarjetas

ISRAEL RODRIGUEZ J. ■ 18

EU obstruye la justicia al negar la extradición de Posada: Cuba

□ Conmemoran en la isla el 30 aniversario del sabotaje contra un avión cubano que costó la vida a 73 personas □ Censura La Habana a *The Miami Herald* por restituir en sus puestos a tres reporteros pagados por Washington para hacer propaganda anticomunista

GERARDO ARREOLA, CORRESPONSAL ■ 25

hoy



columnas

LOS DE ABAJO • GLORIA MUÑOZ RAMÍREZ 13

MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 23

opinión

| | |
|----------------------|-----|
| MIGUEL CONCHA | 16 |
| GUSTAVO LEAL F. | 16 |
| GUSTAVO IRUEGAS | 17 |
| CARLOS BEAS TORRES | 17 |
| GUSTAVO GORDILLO | 21 |
| LEONARDO GARCÍA TSAO | 10a |

ENFRENTAMIENTO EN EL IMSS



Grupos antagónicos de trabajadores del Seguro Social, que luchan por la supremacía en el sindicato, protagonizaron ayer una trifulca en las instalaciones del SNTSS. El secretario general de la organización, Roberto Vega Galina, fue destituido, al igual que el candidato afín a este dirigente, Valdemar Gutiérrez Frago, con lo cual la pugna gremial se agudiza ■ José Carlo González

CAROLINA GOMEZ MENA

■ 35

Los Panchitos ya son abuelos

ALEJANDRO CRUZ FLORES

Ex integrantes de la banda juvenil celebran hoy el 28 aniversario de su creación

Hace casi tres décadas, su sola mención era sinónimo de temor y de violencia: eran los tiempos de *Los Panchitos*, una de las bandas que asolaron esta ciudad en los años ochenta. De ellos, hoy sólo queda el recuerdo. Algunos son ingenieros, otro es diputado, varios más impulsan la creación de centros de apoyo a niños y jóvenes para que no se vuelvan drogadictos.

Atrás quedaron las grandes broncas con las pandillas rivales, el alcohol, las drogas... Ahora piden el apoyo del delegado en Alvaro Obregón, Leonel Luna, para poner en marcha un centro social que ayude a liberar a los *morritos* del consumo de drogas.

Los Panchitos, banda formada en 1978, tenían como principal zona de influencia varias colonias de las delegaciones Alvaro Obregón, Miguel Hidalgo y Cuajimalpa. El nombre surgió porque tres de los fundadores de la pandilla se llaman Francisco.

Fabián Alvarado García, *El Hacha*, José Luis, *El Patán*, y Humberto Morgan, *El Morgan*, se dicen orgullosos de haber fundado una de las bandas más célebres y grandes del país —llegó a aglutinar, aseguran, a 500 jóvenes—, y aunque aceptan que sí hicieron algunos “destrozos”, niegan la leyenda negra que se tejó alrededor de ellos.

“Teníamos un especie de código: no matar a nadie. Sí se le pegaba a la gente, pero no matábamos. Antes el ambiente social no era tan violento como ahora. Entonces usábamos cadenas, chacos, fajillas o cinturones, pero ahora ya es diferente.”

Aún conservan ese modo de hablar del barrio y dicen sentirse orgullosos de haber pertenecido a *Los Panchitos*. “Las bandas fueron un fe-

nómeno social neto, mexicano. Eran una alternativa social ante la falta de oportunidades para los jóvenes. En situaciones de expulsión del hogar, la banda era el núcleo protector donde aprendías a jugar. Se aplicaba la palabra mágica del paro: ‘tu no traes hoy, yo te aliviano pa’ que comas”, dice *El Morgan*.

“En la banda muchos de nosotros tuvimos nuestras primeras experiencias sexuales, ahí conociste a la *morrita*. Era un núcleo alternativo de crecimiento, pero alimentado por todos esos elementos tradicionales de los padres de provincia”, agrega.

Acusan a los medios de comunicación de haber magnificado la imagen negativa de *Los Panchitos* como un grupo de jóvenes violentos.

Aceptan que ellos fueron

“el modelo a seguir por todas las bandas juveniles por la violencia, por la capacidad de articular ejércitos juveniles, por la capacidad de protesta, de solidaridad”.

La banda, continúa, era una manifestación natural juvenil: “si los perros se reúnan en jaurías y los pájaros en parvadas, pues los chavos nos reuníamos en bandas por afinidad”; es una hermandad con un lenguaje y códigos propios, así como una forma de vestir distinta, “que era chinga tu madre, sociedad; nosotros nos vestimos como queremos”.

Esta noche, como cada año, se volverán a reunir para celebrar un aniversario más de su formación. La cita es en calle Sur, esquina con avenida Observatorio, donde los ex chavos banda se volverán a reunir acompañados de sus esposas, sus hijos y hasta sus nietos para escuchar a varios grupos de rock, entre ellos el debut de *Los Panchitos*, una nueva banda, pero musical.